

Salix purpurea, Purpur-Weide

Salicaceae, Weidengewächse



Ökologie:

Salix purpurea wächst in Gebüsch und Auenwäldern sowie entlang von Flüssen auf nassen, periodisch überschwemmten und meist kalkhaltigen Böden. Die Art kommt von der Ebene bis 1100 m vor. *Salix purpurea* ist eine eurasiatisch-mediterrane Art.

Merkmale:

Salix purpurea wird meist ein bis zu 6 m hoher Strauch. Die Blüten erscheinen vor den Blättern. Die Staubbeutel und Narben sind vor dem Aufblühen purpurn. Die Kätzchen sind bis zu 4 cm lang und tragen am Ende 2 bis 3 mm lange, dicht sowie kurz behaarte Früchte. Die Blütezeit reicht von März bis April. Die vollständig kahlen Blätter sind schmal-lanzettlich, bis zu 12 cm lang und i. d. R. 3- bis 10-mal so lang wie breit. Die Blattoberseite ist matt und dunkelgrün. Die Blattunterseite ist dem gegenüber blaugrün. Die Zweige sind im Allgemeinen dünn, rot bis purpurn und kahl.